

El Histórico El periódico cultural de las mañanas

13 NOV 2020 ACTUALIZADO 09:28CET

Cierran la última librería abierta en España



Los libros de la colección. Free Photos. Pixabay License.

"Los intentos por salvar la cultura han sido ineficaces", así lo manifiesta en un comunicado el colectivo de escritores Salvemos la Lectura, salvemos la Cultura (SLSC), para quien esta es "la peor noticia cultural de nuestro país desde hace siglos".

Esta tarde, Francisco Aguado, librero desde hace hace más de 20 años, ha tenido que cerrar las puertas de la que para él era su segunda casa: la librería Libertad en c/ Santiago de Madrid. Esta librería funcionaba como negocio familiar desde hacia más de 40 años; por su mostrador se habían paseado hasta tres generaciones de libreros apasionados por la literatura.

La librería Libertad, única librería que quedaba abierta en España, llevaba más de dos años sin vender nada. "Cuando vi que las ventas bajaban, lo intenté con el ensayo, género en boga durante los últimos años. Invité a escritores de prestigio, propicié tertulias dialógicas, costeé campañas publicitarias, pero ni siquiera así funcionó. Hace tres meses, recibi un pedido online, me emocioné, luego me di cuenta de que el señor se había equivocado y que lo que buscaba era otra cosa", se lamenta Francisco, quien, al cierre de esta edición, confiesa no saber qué hará mañana por la mañana.

Muchos son los curiosos que se han acercado a las puertas de la librería para ofrecerle su apoyo. Entre ellos, se encuentran sus dos hijos, Jaime y Oliver, que se entristecen al pensar que esto pueda ser un acto liminar que acabe destrozando la cultura. Pedro Hernández, reconocido editor, explica que "la venta de libros ha caido en España no solo para el libro de papel sino también para el libro digital, quién vende solamente 1000 ejemplares al año. El nivel de lectura está en minimos históricos según el último Barómetro del CIS. ¿En qué se convierte una sociedad que no lee?, ¿cómo podremos subsanar el daño que va a producir en nuestros jóvenes esa falta de referentes literarios?", se lamenta Pedro Hernández.

Se espera que mañana Salvemos la Lectura, salvemos la Cultura se manifieste por las calles de Madrid con lemas como: "Un país sin libreros es un país perecedero", "leer para querer", "ect".



